

ÉDITO

La rentrée, à peine passée... Que déjà les PEP Loire Dômes Allier peuvent communiquer sur les événements et les nouveautés au sein de l'association !

Cette année (scolaire 2025/2026), l'accent sera mis sur la communication pour mettre en valeur, encore plus, tout ce qui se fait au sein de l'AT PEP LDA. Ainsi, en feuilletant ces quelques pages, vous aurez un aperçu de la diversité et de la richesse de nos activités.

S'il me fallait retenir deux événements pour ce mois de septembre, je retiendrais l'ouverture du centre de loisirs de la Terrasse et la cérémonie de remise des prix de l'action « un être pour un arbre ». Ces deux faits illustrent parfaitement la politique de notre association en matière d'écologie et en matière d'accompagnement des politiques publiques.

Par l'ouverture du Centre de loisirs de la Terrasse, nous renforçons notre présence au nord de Saint-Etienne dans le prolongement de celle sur Montreynaud. Nos professionnels ont su convaincre les services de la Ville de Saint-Etienne de la pertinence de notre projet et des axes de travail que nous voulions proposer.

Par l'action « Un être pour un arbre », nos personnels ont su, encore une fois, convaincre et enrôler nos usagers dans le combat écologique pour la redynamisation de la nature et lui permettre de reprendre ses droits.

Sans oublier bien sur, les moments d'échanges, plébiscités par nos usagers, qu'ils soient intellectuels ou sportifs. Moments d'échanges qui laissent entrevoir d'autres belles perspectives pour l'avenir.

Les PEP Loire Dômes Allier, une association donc en effervescence qui verra, cette année, le prolongement de la réflexion déjà engagée l'année dernière pour la construction de son projet associatif. La poursuite des travaux et des échanges entre adhérents, professionnels, usagers et partenaires devraient aboutir à une présentation de ce projet en 2026. Et tout ceci, vous pourrez, bien sur le découvrir, dans nos prochaines publications.

Bonne lecture

JF. PAYRE

VIE ASSOCIATIVE

- ❖ Commission communication : nouveaux membres
- ❖ Un Être pour un Arbre : Remise des prix

L'AT PEP LDA EN ACTION

- ❖ Championnat de France Athlétisme : 6 Médailles
- ❖ La correspondance inter ESAT

ACTUS PRO

- ❖ Ouverture du Centre de loisirs de la Terrasse
- ❖ Réunion du pôle gestion à l'IME de Theix



VIE ASSOCIATIVE

Commission Communication : nouveaux membres

La commission communication fait sa rentrée et accueille deux nouveaux membres !

Réunie le 15 septembre dernier, la commission a repris ses travaux et compte désormais deux nouvelles participantes :



Carole FAURE
AES au DIME 4 Vents



Elza MACIEL,
chargée de mission
coordination CODIR
au siège social.

L'ensemble des participants leur souhaite la bienvenue.

La commission communication est créée par le conseil d'administration de l'association qui souhaite mobiliser à la fois les bénévoles et les professionnels, afin d'œuvrer de concert sur des domaines qui traversent à la fois la vie associative et la vie des établissements et services de l'association.

Elle se fixe pour objectif de rendre plus visible, par la communication sur tous supports (presse, médias, internet, réseaux sociaux...), les actions de l'association, tant en interne qu'en externe.

Pour y parvenir elle peut mettre en œuvre tout moyen qu'elle estime pertinent : publication d'articles, journal PEP Infos Loire Dômes Allier, dossiers de presse, répertoire des partenaires médias, photos, vidéos, reportages événements, interviews, plaquettes de communication (...).

La commission souhaite accueillir encore quelques nouveaux membres. Adhérent ou professionnel, si vous êtes intéressé par la communication et si vous souhaitez contribuer à la valorisation des actions de l'association, faites le savoir !
(contact p.garcia@lespeplda.org).

De nouveaux sujets seront au programme pour cette année 2025-2026 : accompagnement et formation par une agence de communication, création d'une page LinkedIn, préparation de la manifestation associative de présentation du projet associatif et médailles du travail en 2026 !

Autant de leviers pour une communication enrichie par de nouvelles idées !

F. PAILLARD

Un Être pour un Arbre : Remise des prix

Un rassemblement sous le signe du partage

C'est dans une ambiance conviviale et festive qu'a eu lieu, le 25 septembre 2025, un rassemblement marquant la clôture officielle du projet « un Être pour un Arbre » regroupant les huit établissements de La Loire (DIME Parc Révollier- DIME Les 4 Vents- DIME La Croisée- DITEP Deligny- DAI Simone Veil- ESAT PEPITH- SESSAD Pro).

Ce moment fort, organisé sur le site des plantations à Craitillieux, a réuni tous les acteurs du projet : les planteurs et leurs éducateurs, l'équipe tutorat du groupe « Espaces Verts » de PEPITH et nos deux partenaires. Tous sont venus célébrer ensemble le travail accompli collectivement sous le regard bienveillant des équipes de direction et des membres du bureau de l'association.

La journée a débuté par une session de bienvenue pour remercier les 60 participants qui ont contribué à la réussite de ce projet. Une rétrospective a ensuite été présentée par Sylvain Vigand, notre partenaire ingénieur en bio diversité, retraçant les grandes étapes de ce projet.

Nous avons pu admirer la pousse des arbustes et chaque groupe a planté sa pancarte avec les prénoms de tous les planteurs. Tous pourront ainsi y emmener leur famille,



Après une balade nature autour du lac, le moment le plus attendu fut sans doute la cérémonie officielle de clôture. Sous les applaudissements, les Référentes Qualité Risque ont appelé chaque participant (enfants et adultes) pour leur remettre un totebag imprimé contenant un diplôme, une médaille et des jeux, tous réalisés dans nos ateliers DIME.

Pour tous les jeunes et les tuteurs, c'était bien plus qu'un simple présent : un instant de bonheur et de reconnaissance.

Enfants, jeunes et moins jeunes, tous sont repartis ravis d'avoir partagé ce beau moment de rencontre et de sortie en plein air. Tous ces sourires ont réussi à illuminer cette journée au climat matinal pourtant maussade.

C.RUBIERE

L'AT PEP LDA EN ACTION

Championnat de France Athlétisme : 6 Médailles

13 jeunes de l'IME de Theix ont participé au championnat de France d'Athlétisme Sport Adapté du lundi 23 au mercredi 25 juin 2025 à Val-de-Reuil (Eure).

Porté par l'IME de Theix, ce projet prévoit des entraînements, tous les vendredis après-midi, encadrés par des éducateurs de l'internat, et l'éducatrice sportive.

Tous les jeunes ont participé à 4 épreuves : course de fond, course de vitesse, saut en longueur et lancer. Les efforts fournis tout au long de l'année ont permis de remporter plusieurs médailles.



Championne de France : Léna L



Médaille d'argent :
Léo D.- Keziban A.
- Enzo S.- Clara P.-
Lukas L.



Médaille de bronze : Liza B

Durant ce court séjour, nous avons pu découvrir la belle architecture de la ville de Rouen.



Il est important de souligner les efforts, la persévérance et le comportement exemplaire des 13 participants.

Les prochains championnats auront lieu la dernière semaine de juin 2026 à Moirans.

Nous espérons la même implication de la part de l'équipe d'athlétisme !

T.BARONTINI, L.DUMAS,
M.LEYDIER, P.PARROT

La correspondance inter ESAT

L'aboutissement d'un projet de correspondance inter ESAT, rassemblant 27 travailleurs sous le signe de la convivialité : Le lundi 8 septembre au CDAT de ST Priest en JAREZ



Depuis plusieurs mois des travailleurs de cinq ESAT de la Loire correspondent entre eux. Sur l'impulsion de l'atelier Français de l'ESAT PEPITH, animé par Marie Gallardo, le projet « Correspondance » s'est enrichi au fil des mois. La correspondance a utilisé tous les canaux de communication: courrier « papier », courrier numérique, photos, diaporamas et interviews audio.

Il ne manquait que la rencontre physique pour clore tous ces échanges. Cela s'est concrétisé par cette journée où cinq ateliers leur ont été proposés : Acrostiche, Photolangage, Récit de vie, Ce que j'aime dans mon ESAT, Mon métier idéal

Chacun a pu échanger, partager, réfléchir avec les collègues des autres ESAT et repartir avec leur support ainsi créé.



Une journée inoubliable

Yacouba nous a confié son ressenti : « On s'est présenté. Ça s'est bien passé. On a parlé sur notre travail; j'ai bien aimé les ateliers... On s'est retrouvé avec les anciens que je connais. »

« J'ai bien aimé les ateliers qu'on nous a proposés. » souligne Charlène.

Quant à Raphaël, il ajoute: « J'ai appris d'autres activités. J'ai bien aimé l'ambiance! »

Les animatrices et les travailleurs ne manquent pas de projets pour poursuivre cette correspondance avant une prochaine rencontre en 2026.

M.GALLARDO
N.THIVEL

ACTUS PRO

Ouverture du Centre de loisirs de la Terrasse

L'association des PEP Loire Dômes Allier, suite à un appel à projet, a repris depuis le 1er septembre la gestion de l'Accueil de Loisirs Sans Hébergement La Terrasse à Saint-Etienne. Les équipes du siège et du DEL se sont mobilisées pour préparer dès le mois de juin cette ouverture.

Les **accueils périscolaires** se déroulent chaque matin et soir sur trois sites :

- Au sein de l'école Bergson
- Au sein d'un bâtiment associatif pour les enfants des écoles de La Chaléassière
- Au sein du centre de loisirs pour les écoles de La Terrasse

Les enfants de 3 à 12 ans sont regroupés et accueillis les **mercredis et vacances scolaires** de 8h à 18h au sein du nouveau bâtiment, inauguré le 5 septembre, sur le site de La Terrasse.



Actuellement,
210 enfants différents déjà inscrits !

Une équipe de 5 professionnelles
en action !

<= Inscription - programme
Cliquez sur l'image



E.LEVI

Réunion du pôle gestion à l'IME de Theix

Sous la responsabilité de la Responsable Administrative et Financière, Karine BECUWE, le pôle gestion-finances, composé de la Cheffe Comptable Contrôleuse de Gestion, Chloé LHERBRET et des secrétariats comptables des différents établissements SMS-DEL s'est réuni à l'IME de THEIX le 10 juillet.

Les secrétariats comptables interviennent à plusieurs niveaux : la saisie comptable quotidienne, la préparation des budgets annuels, les suivis budgétaires et activité et à la participation à l'arrêté des comptes.

La Cheffe comptable contrôleuse de gestion veille à la qualité du travail effectué et fait le lien entre les équipes pour assurer une coordination fluide. L'organisation de réunions régulières de cette équipe de professionnels spécialisée dans le domaine de la comptabilité a notamment pour objectif d'améliorer l'harmonisation des documents comptables et financiers.

En somme, le pôle gestion est un élément clé qui garantit la fiabilité et l'efficacité de notre gestion, contribuant au bon fonctionnement global de l'association et qui permet de répondre aux obligations des financeurs et de tous autres partenaires, organismes.

K.BECUWE



Plus de précision sur notre site...



Championnats de France Athlétisme - Correspondance inter-Esat - Un être pour un arbre

A découvrir aussi ...

Kermesse au DAI Simone Veil

SOLIDARITÉ / **ÉGALITÉ** / **CITOYENNETÉ** / **LAÏCITÉ**

Les PEP
Loire Dômes Allier
La solidarité en action